

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 105 (1960)
Heft: 8

Buchbesprechung: Bibliographie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

conservé leur pleine valeur ; il y a consacré quelque cinquante millions. Aujourd'hui encore, le Don national poursuit sa tâche qu'il remplit avec cœur et largesse. Le Don national suisse ne refuse son aide, ses conseils, son intervention ou la protection juridique à aucun soldat ou à ses survivants lorsqu'il est tombé dans le besoin par suite du service militaire qu'il a accompli.

Bt.

Bibliographie

Les livres

Taschenbuch für Truppentechnik und Instandsetzungswesen 1960, par le Colonel E. Matt. Volume relié en simili souple, format de poche. Éditions : Wehr und Wissen Verlagsgesellschaft MHB Darmstadt.

Cet ouvrage au format de poche n'est pas un règlement, mais sa lecture aura beaucoup de peine à passionner un néophyte. Il s'adresse avant tout au personnel de l'intendance pris dans son sens le plus large et veut toucher tous ceux qui de près ou de loin sont en contact avec le matériel de guerre dans son long cheminement de l'arsenal à la troupe. L'auteur veut éviter que la méconnaissance du matériel, des armes, des munitions ou même de l'organisation des services de l'arrière, ne soit cause d'erreurs dans l'entretien ou dans l'acheminement qui se soldent toujours par des pertes matérielles, souvent aussi par des pertes de vies humaines.

C'est pourquoi il nous explique d'abord toute l'organisation et la mission des troupes techniques dans la Bundeswehr. Il nous parle ensuite du matériel de l'armée, de sa classification, de l'équipement de la troupe, des ravitaillements et des évacuations ; puis de l'entretien de ce matériel. Description et classification des munitions, emballages, entretien, transport etc. On trouvera aussi des prescriptions concernant les places de tir. Tout un chapitre est consacré aux engins blindés, avec leurs caractéristiques d'entretien ; il en va de même pour les armes. Un dernier chapitre est consacré au problème de l'instruction des chauffeurs et à leur recrutement. Un lexique permet de retrouver d'une manière très simple les prescriptions, lois et règlements en vigueur.

Le texte se termine par une partie traitant des connaissances militaires générales.

Les spécialistes de ces questions liront cet ouvrage avec intérêt ; ceux qui ne sont pas encore convaincus de la complexité des problèmes de l'intendance trouveront matière à réflexion et les curieux qui veulent savoir comment entretenir des missiles de portée intermédiaire seront satisfaits.

P. M.

Les 80 ans du «Circolo degli Ufficioli» de Bellinzone

La Société, ou plutôt le « Cercle des Officiers de Bellinzone » — comme il se dénomme — a fêté il y a quelque temps le 80^e anniversaire de sa fondation.

Il a publié à cette occasion une notice historique, dont la luxueuse présentation et la riche illustration prouvent d'une part la prospérité et la vitalité actuelles de cette société — ce qui est loin d'avoir été toujours le cas durant son existence ! — ainsi que, d'autre part, tout l'intérêt que portent les officiers tessinois à la cause de l'armée.

Cette brochure décrit ainsi les étapes, les avatars et l'activité de la société pendant ces 80 dernières années. Partant, elle constitue et constituera un document précieux pour tous ceux qui voudront définir un jour le rôle et l'influence des sociétés d'officiers dans notre pays durant cette époque, qui a connu deux guerres mondiales sans avoir encore retrouvé son équilibre et la paix.

A l'occasion de cet anniversaire, la *Revue militaire suisse*, se faisant l'interprète de tous les officiers romands, ne veut pas manquer de transmettre ses meilleurs vœux pour l'avenir de leur association aux officiers tessinois, auxquels l'attachent tant d'affinités et de liens de camaraderie.

Réd.

Les revues

Schweizer Monatshefte, juin 1960. — *Problèmes universitaires*.

En l'honneur du cinquième centenaire de l'Université de Bâle les *Schweizer Monatshefte* ont fait de leur numéro de juin une édition spéciale ayant pour sujet les « problèmes universitaires ». Un article historique introductif du prof. L. de Muralt indique le rôle que l'université de Bâle a joué au cours des siècles pour la Suisse. Tous les articles suivants sont consacrés à des questions universitaires actuelles.

La première partie « Problèmes institutionnels » commence par deux études générales et fondamentales des professeurs Fritz Wehrli et Peter Schneider — études ayant pour objet les questions du Système des études et du « Studium generale ». Walter Robert Corti nous informe sur l'état actuel de son plan bien connu d'une Académie, tandis que Hermann Weilenmann met en relief l'importance des universités populaires. Le prof. Max Silberschmidt et le Dr Klaus Meyer nous offrent des études remarquables en comparant les universités des USA et celles de l'Union soviétique. Le prof. Gerd Tellenbach définit son attitude critique quant au plan d'une « université européenne ».

Dans la seconde partie « Problèmes personnels » le Dr Ed. Fueter donne un aperçu sur la situation sociale, en partie encore très peu satisfaisante, des étudiants en Suisse. L'article signé par le prof. Olivier Reverdin, membre du Conseil national, sur les étudiants étrangers en Suisse adresse un appel urgent pour faciliter l'admission des étudiants venant des pays en évolution.